



GUANAJUATO VENCE INSEGURIDAD; "HAY INVERSIÓN", ASEGURA DIEGO SINHUE. P. 13

▶ ALFARERÍA SE ESTÁ ACABANDO, LAMENTA ARTESANO

Vence Guanajuato el tema de inseguridad; resulta atractivo para la inversión

EL GOBERNADOR DIJO que ya se coordinan con la Guardia Nacional y el Ejército

POR MARTHA BAUTISTA
nacion@contrareplica.mx

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, dijo que trabaja de manera coordinada con el Ejército y con la Guardia Nacional para reducir la comisión de delitos en aquella entidad, y aseguró que la inseguridad no ha sido obstáculo para que lleguen inversiones a la entidad.

Al inaugurar una jornada de actividades en la Cámara de Diputados denominada "Más Guanajuato en el Mundo, Más Mundo en Guanajuato", el ejecutivo estatal señaló que en su cuarto año de gobierno alcanzó la meta de atracción de inversiones al llegar a los 5 mil millones de dólares. Además, señaló que empresas como Pirelli, Nivea, Ferrero han volteado a ver a Guanajuato para instalar en la entidad sus centros de innovación e investigación.

Al inaugurar el evento, explicó que en 30 años, Guanajuato pasó a de ser uno de los 10 estados más pobres del país, con menores niveles de educación y con más índice de migración hacia Estados Unidos, a ser la sexta economía de México, al exportar productos por 30 mil millones de dólares al año.

Además señaló que la entidad cuenta con siete plantas automotrices; tiene una tasa de desempleo de 2.4% y ha enviado a 20 mil jóvenes a estudiar al extranjero para mejorar su capacitación.

Sinhue Rodríguez Vallejo explicó que la exposición que se presenta en la Cámara Baja tiene el objetivo de dar a conocer algunas de las riquezas que hacen grande a Guanajuato y las buenas prácticas que lo ponen en el liderazgo de atracción de inversiones.

"En Guanajuato solo conocemos una manera de trabajar, y es con la participación ciudadana, porque es la única manera de darle continuidad a los planes a largo plazo", dijo el Gobernador. Guanajuato, agregó, es un estado pujante y es el motor de México, de acuerdo a su posición económica y generación de empleos.

En Guanajuato se unen los puntos que crean un ecosistema idóneo para que quienes quieran invertir, a través del conocimiento, encuentren respuestas en Guanajuato. Al respecto, dijo que "Más Guanajuato del mundo y más mundo en Guanajuato" no son solo frases, son políticas públicas que hacen un mejor estado, donde prevalecen oportunidades de desarrollo educativo, profesional, de exportaciones, tecnológico e innovador, con las mismas oportunidades para todos. ■



Diego Sinhue en la Inauguración de "Más GTO en el mundo, más mundo en GTO". Especial

ALFARERÍA, UN OFICIO EN RIESGO DE DESAPARECER

Artesanos lamentan que en la actualidad los utensilios hechos de barro ya no tienen el uso de antes

POR MARTHA BAUTISTA
nacion@contrareplica.mx

Don Pedro es un orgulloso alfarero originario de Dolores Hidalgo, Guanajuato. Empezó en el oficio de la alfarería a los 8 años de edad y en el transcurso de los 62 años que ha dedicado a esta actividad la ha visto cambiar radicalmente, hasta ponerla al borde de su desaparición; por esto, ahora destina gran parte de su tiempo a promoverla en todos los espacios que le es posible, pese a que las nuevas generaciones ya no la ven como una actividad a la que se puedan dedicar para obtener ingresos.

Don Pedro participa en la exposición "Más Guanajuato en el Mundo, Más Mundo en Guanajuato", que se encuentra en la Cámara de Diputados, su presencia genera curiosidad y muchas personas se le acercan para tomarse una fotografía con él y para recibir una pieza recién moldeada en su torno.

Pero la realidad de impone y los utensilios de barro ya no tienen el uso de antes, lamenta el artesano.

"Hace años las mujeres cocinaban en trastes de barro, y también en trastes de barro te servían el café, el menudo, el pozole, ahora todo eso ya se acabó".

Dijo que ya no se valora el trabajo artesanal, ahora se venden muchos utensilios de cerámica que se producen en serie, ya no hay un trabajo artesanal.



Don Pedro, orgulloso alfarero originario de Dolores Hidalgo, Gto. Especial

"La alfarería se está acabando. Los mismos gobiernos están terminando con esta actividad", acusó Don Pedro.

"Antes en Dolores Hidalgo la gente se reunía en el centro donde se encontraban un gran número de artesanos, el gobierno municipal retiró todo y esa tradición que daba a conocer muchas actividades se perdió", relató con tristeza.

En una charla con ContraRéplica contó que tenía dos hijos, uno de ellos enseñó el oficio de la alfarería, pero ellos prefirieron estudiar y dedicarse a otra actividad, pues consideraron a la alfarería un trabajo muy pesado y laborioso.

Pese al difícil panorama, Don Pedro dice que continuará dando a conocer su oficio, asistiendo a los lugares que lo inviten para mostrar el trabajo del alfarero. ■